



Compte rendu de la Cérémonie officielle des Projets Humanitaires financés en 2022

Le jeudi 26 janvier 2023, Berlaymont



Ayant rejoint l'association des Femmes d'Europe en 2020, c'est la première fois que l'occasion m'était offerte de participer à la Cérémonie des Projets puisqu'en raison de la crise sanitaire les cérémonies de 2021 et 2022 n'avaient pu se dérouler en présentiel. J'étais donc très curieuse d'assister aux témoignages d'une dizaine de porteurs de projets ayant reçu une aide de notre association en 2022.

Renouant avec la tradition, nous nous sommes retrouvées en grand nombre dans la salle de presse du Berlaymont en cette après-midi pluvieuse du 26 janvier. L'excitation et la joie de l'assemblée étaient perceptibles et je dois dire que cette après-midi fut riche en enseignements en tout genre au fur et à mesure de la prise de parole des orateurs. Nous avons vécu d'intenses moments d'émotion et de chaleur humaine et je

me souviendrai personnellement de détails poignants, de la diversité des causes soutenues et de l'engagement personnel des porteurs de projets.



Après quelques mots de bienvenue, la présidente, Madame Niovi Kyriazakou, donna la parole à notre présidente d'honneur Madame Maryia Gabriel.

. Cérémonie des Projets – 2023 – Projects Ceremony .

Celle-ci commença par mettre en avant l'importance du soutien apporté par Femmes d'Europe dont le cœur de l'action est de s'engager sur le terrain pour aider les plus démunis en particulier les femmes et les enfants. Elle rappela à cet égard combien le soutien aux enfants est essentiel afin de leur permettre de se développer et de devenir des acteurs du changement.



Elle souligna ensuite l'importance de l'inclusion dans nos sociétés qui est aussi un enjeu stratégique. En effet, pour faire face aux défis sans précédent, de la crise sanitaire jusqu'aux menaces pour la sécurité en Europe, nous avons plus que jamais besoin de tous les talents.

Elle conclut en mettant l'accent sur l'énergie de toutes les bénévoles et de toutes les bonnes volontés qui lui donne confiance en l'avenir, et en remerciant plus particulièrement les membres de Femmes d'Europe pour leur engagement et l'inspiration qu'elles suscitent.



Ensuite nos éminentes Vice-Présidentes du Comité Projets, Mesdames Malgorzata Lukomska et

Renate Smith nous présentèrent brièvement les activités du Comité au cours de 2022. Pas moins de 88 projets furent sélectionnés et donnèrent lieu à l'octroi de 306.084 euros se répartissant géographiquement comme suit : 53% dans l'UE, 24% en l'Afrique, 11% pour l'Ukraine, 7% en Asie et 5% en Amérique Latine.

Le premier projet présenté par Monsieur Fernando Cabezas Reveco, nous conduisit au Chili, pays qui bien que doté d'une économie stable et ouverte fait encore face à d'importants challenges socio-économiques, plus spécialement en matière d'inégalité et d'extrême pauvreté. Le projet soutenu par notre association porte sur le remplacement de 28 lits et matelas de l'orphelinat « Padre Pienovi » qui se situe à Villa Alemana, dans la banlieue de Valparaiso, la 2^{ème} plus grande ville du Chili. Les bénéficiaires du projet sont une trentaine de filles et garçons de 9 à 18 ans présentant des troubles du comportement dus à la maltraitance.



La deuxième intervenante, Madame Maguete Debahy, est responsable à l'association « La voix de

la Femme Libanaise » qui est une organisation caritative active dans les quartiers défavorisés de la banlieue de Beyrouth. En 2022, le dispensaire médico-social créé à Fanar, en 1983 par cette association, a bénéficié d'une aide de Femmes d'Europe pour l'achat d'un générateur, d'un ordinateur et de fournitures nécessaires à l'organisation de plusieurs ateliers. Cette aide contribue à aider médicalement les familles les plus démunies dans un contexte de grave crise économique et financière.



Le projet suivant présenté par Madame Gayl Russell se situe à Bruxelles : La Cuisine Communautaire (Community Kitchen) est une initiative de l'église anglicane, Holy Trinity Brussels. Cette initiative débutée en 2019 consiste à préparer quotidiennement des centaines de repas pour les plus démunis de la capitale, principalement des demandeurs d'asile, des réfugiés et des sans-abris. Pas moins de 3.000 repas sont préparés et distribués chaque semaine grâce à une équipe d'une centaine de bénévoles qui se relaient inlassablement pour cuisiner, emballer, distribuer sur place ou porter les repas vers des zones cruciales identifiées avec l'aide de la Croix-Rouge. L'aide allouée par notre association a permis l'achat d'équipement supplémentaire pour la cuisine.

Nous repartîmes ensuite à nouveau en Amérique Latine pour un projet qui nous fut présenté par Madame Marie-Christine Catala, fondatrice de la Fondation Niño Feliz (« Enfant heureux ») qui est située à Santa Cruz, la plus grande ville de Bolivie.



Notre dynamique oratrice souligna que la Bolivie est l'un des pays les plus pauvres d'Amérique latine et que 40% de sa population y vit sous le seuil de pauvreté. C'est dans ce contexte difficile que sa Fondation œuvre sans relâche pour venir en aide annuellement à quelque 650 familles et 2000 enfants en matière d'alimentation, de soins de santé, d'éducation et de développement personnel. Grâce au don de notre association, la fondation bolivienne a pu réaliser l'aménagement d'une plaine de jeu autour du réfectoire qui est fréquentée quotidiennement par plus de 150 enfants.



Nos orateurs suivants MM. Philippe Cartuyvels et Alexandre Léger représentaient l'association belge Lazare qui propose des colocations solidaires entre jeunes actifs et sans-abris. L'objectif de Lazare est de lutter contre l'exclusion sociale en procurant une réinsertion durable aux personnes sans abri grâce aux relations de confiance et d'amitié entre colocataires. Et ça marche : 85% des sans-abris retrouvent un logement stable et 45% un emploi ou une formation. L'association Femmes d'Europe a financé l'achat de l'électroménager des cuisines

des colocations de Bruxelles et de Madrid qui sont les lieux de prédilection pour la rencontre et la convivialité de ses habitants.



Par la suite nous mîmes le cap vers le continent africain et plus précisément au Lesotho pour un projet présenté par Madame Lebo Mofolo, responsable de l'association Thari Trust. Le Lesotho, pays de haute altitude, est un royaume de la même grandeur que la Belgique qui est entièrement enclavé dans l'Afrique du Sud. Environ 40% de sa population y vit sous le seuil de pauvreté. L'objectif principal du Trust est d'aider les enfants indigents et orphelins en prenant en charge leurs frais de scolarité et en leur allouant une petite allocation de subsistance pour leur permettre de continuer leurs études. En 2022, le Trust a pu bénéficier de l'aide de l'Association Femmes d'Europe pour la construction et l'équipement d'une cuisine scolaire.



Le septième projet de cette après-midi, nous fut présenté par le prêtre Cojocar, président et membre fondateur de l'Association des Jeunes

Orthodoxes de Suceava (ATOS), une organisation de jeunesse fondée en 2019 dans la région de Bucovine en Roumanie. Notre orateur, raconta avec émotion comment en début 2022, une centaine de jeunes de son mouvement de jeunesse se sont portés volontaires pour contribuer à l'accueil à la frontière roumano-ukrainienne, des réfugiés ukrainiens fuyant leur pays en raison de l'invasion russe. L'association a pris en charge l'achat de l'équipement sportif et éducatif pour l'insertion de jeunes en précarité sociale.



Notre avant-dernière oratrice, Madame Ania Katerina de Hemptinne, est une des coordinatrices d'un centre d'accueil pour des réfugiés ukrainiens dirigé par l'Ordre de Malte, institution chrétienne présente dans pas moins de 120 pays à travers les cinq continents. Le centre situé à Kraainem a ouvert ses portes le 1^{er} juin 2022 et accueille une soixantaine de personnes principalement des femmes seules ou avec enfants.

L'aide des Femmes d'Europe dans la catégorie des 'dons de Noël', a permis d'offrir aux réfugiés du centre une visite conviviale de la ville de Bruges, ce qui leur a permis d'oublier pendant un court instant leurs problèmes et leur a mis un peu de baume au cœur.

Last but not least, notre dernier orateur Monsieur Serge Henry de Frahan est le fondateur de l'asbl Philantros qui est une association d'aide au développement durable située à Jodogne.

. Cérémonie des Projets – 2023 – Projects Ceremony .



Actuellement l'équipe de Philantros est engagée dans deux projets en République Démocratique du Congo dont la Clinique pédiatrique de Mbuji mayi, chef-lieu de la Province du Kasai-Oriental, créée en 2015 par le Dr. Mbiya, après sa spécialisation en pédiatrie effectuée en Belgique. La construction d'une salle de soins intensifs fin 2021, a permis la mise en place d'un service d'urgence pédiatrique nécessitant une réanimation. Grâce au don de notre association, cette nouvelle salle de soins intensifs a pu être équipée en literie .

Après la projection d'un très beau film réalisé par André Tackoen reprenant d'autres projets ayant aussi fait l'objet d'un soutien financier de notre association, Niovi Kyriazakou clôture la Cérémonie

en remerciant les orateurs pour leur excellente présentation, les membres bénévoles du Comité Projets qui ont œuvré sans relâche tout au long de l'année écoulée ainsi que la Commission européenne pour la mise à disposition de son infrastructure et de ses interprètes.



A l'issue de la Cérémonie, les conversations animées entre membres et bénéficiaires des aides se poursuivirent autour du traditionnel verre de l'amitié qui nous fut servi avec beaucoup de gentillesse par Nora Hautain du groupe Multinational et son équipe.

Christine L. Lenneberg
Groupe AELE/EFTA



. Cérémonie des Projets – 2023 – Projects Ceremony .

